## Célébration du souvenir des Viateurs défunts le 3 octobre 2010 à Rigaud

Clément Vézina, CSV

CE QUI SE PASSERA DE L'AUTRE CÔTÉ QUAND TOUT POUR MOI AURA BASCULÉ DANS L'ÉTERNITÉ JE NE LE SAIS PAS JE CROIS, JE CROIS SEULEMENT QU'UN AMOUR M'ATTEND.

> « UN AMOUR M'ATTEND » Mère Aline Aimée



e texte de l'Évangile : « La tempête apaisée » complète tout naturellement la première lecture : « Un amour m'attend ». Le commentaire de la Bible de Jérusalem précise clairement le sens de la parabole : « Passer sur l'autre rive, c'est quitter la sécurité, franchir l'abîme, s'ouvrir au monde... » C'est l'une des trouvailles les plus intéressantes du concile Vatican II de stimuler l'ouverture aux autres.

En regardant le montage audiovisuel dont on s'est servi pour nous présenter les Viateurs défunts de 2009-2010, j'ai pu retracer les principaux champs d'action de ces fils du père Louis Querbes qui ont œuvré dans des secteurs d'activités très diversifiés : enseignement aux inadaptés, aux autochtones, pastorale et enseignement dans nos écoles d'Haïti, direction d'écoles dans la région de Montréal, enseignement de l'anglais à l'École normale de Rigaud, direction des élèves au Séminaire de Joliette, les Camps de l'Avenir, membre du conseil provincial, etc.

En visionnant ces photos, mon esprit s'est retrouvé à suivre la fameuse *brouette* du père Pierre Goulet, ancien supérieur provincial. Il nous a parlé avec tant de chaleur et de conviction de cet instrument. Il souhaitait que l'on remplace nos petits travers de célibataires parfois trop attachés à nos réflexes de



P. Claude Roy, c.s.v. Supérieur provincial



F. Yvon Rolland, c.s.v. Conseiller provincial

professeurs ou de responsables de paroisses, pour nous rapprocher des gens afin de connaître leurs joies et leurs peines. Le respect des gens et l'accueil chaleureux et désintéressé me semblent une formule gagnante pour toutes les époques, du moins pour celle que je connais le mieux (1950-2010).

Merci à l'équipe du conseil provincial, en particulier au P. Claude Roy, supérieur provincial, et au F. Yvon Rolland, conseiller provincial.

Tous nos visiteurs ont apprécié le savoir-faire des confrères de la Maison Charlebois. Ils nous ont aidés à mieux traverser sur l'autre rive, par la décoration, les chants, l'accompagnement musical, l'utilisation de l'informatique ainsi que le goûter qui a suivi la visite au cimetière. Comme d'habitude, le F. Jean-Louis Bourdon, supérieur de la Maison Charlebois, a accueilli chaleureusement les visiteurs.

Je termine par cette belle prière qui accompagnait la première lecture : « Dieu notre Père, notre vie avec toi est une histoire d'amour qui ne peut se terminer avec la mort. Nous avons la certitude que tu as ouvert la route du Bonheur aux Viateurs dont nous faisons mémoire aujourd'hui. »